
 

平成 30 年度	 精神保健福祉市民講座アンケート集計  

平成 30 年 10 月 20 日 (土 ) 
回答数 41 名  
(1)性別	 男性：11 名	 	 女性：28 名	 	 回答なし：2 名  
 
(2)年代	 10 代：0 名	 20 代：3 名	 30 代：8 名	 40 代：7 名	 50 代：10 名  
	 	 	 	 60 代：12 名	 70 代：0 名	 80 代：0 名	 回答なし：1 名  
 
(3)お住まい  
	 	 	 	 宜野湾市：21 名	 南部：1 名	 八重瀬町：1 名	 那覇市：6 名  
	 	 	 	 南風原町：2 名	 浦添市：3 名沖縄市：4 名	 豊見城市：1 名	 	 	  

うるま市：1 名	 回答なし：1 名  
 
(4)職業等  
	 学生：1 名	 当事者：5 名	 ご家族：7 名	 医療福祉従事者：9 名	 民生委員：1
名  
	 県協会会員：3 名	 その他：14 名	 (会社員、主婦、無職、グループホーム世話人、
教員など )	 回答なし：1 名  

 
(5)第 1 部	 本日の講演「こころの健康づくり」の内容について  
	 大変わかりやすかった：31 名	 わかりやすかった：9 名	 少しわかりづらかった：

0 名	  
	 難しかった：0 名	 回答なし：1 名  
 
(6)講演の時間の長さについて  
	 短かった：1 名	 ちょうどいいくらい：29 名	 長かった：7 名	 回答なし：4 名  
 
(7)第 2 部「統合失調症と戦って」について  
	 大変良かった：26 名	 良かった；5 名	 普通：1 名	 良くなった：1 名	 ※「内
容がハード過ぎた」とのご意見あり。  

 
(8)その他、今回の精神保健福祉市民講座に関して、ご意見・ご感想などございまし
たら  

ご記入下さい。  



・ (講演について )病気や障害についてとてもよく理解できました。  
・ご家族の話を笑いも交えながらも様々な経験をしっかり伝えてくださり大変さや、

回復への道筋についてよく伝わりました。当事者も支援者も希望になるお話でし

た。周囲の方にも理解が深まる素晴らしいトークライブでした。  
・当事者だけでなく、それを支える家族の関り、存在大きいと感じた。今後も当事

者を含む周りの支援・関わりなどの話を聞きたい。  
・家族が一番の理解者にならなくてはと心に強く刻みました。  
・当事者、ご家族、医師のトークライブには気づくことも多く又、楽しく聞くこと

ができました。  
・お話がすごく良かったです。  
・当事者の生の話 (体験談など )から学べることが大きいと感じた。第二部のような形
式を主体にしてＤｒやＰＳＷ等が解説していくほうがよいのではと思います。  

・山川さんの周りの人たちが温かい。投げ出さずに支えた皆さんがすごいと思いま

す。明るく対応しているけど壮絶な体験なさって乗り越えている感じが勇気づけ

られます  
・山川さんの話を聞いて前向きに支援に取り組もうと思った。  
・山川さんのお話とても良かったです。このようなお話が聞けるのは、この市民講

座ならではですね。参加して良かったです。これからも当事者の方々の声を直接

聞かせて頂けるような機会を是非作っていってください。  
・山川兄弟の息のあったトークが良かったです。  
・とても為になる講座で参加できてよかった。道下先生、山川さんありがとうござ

いました！  
・それぞれのお言葉で本音トークをしていただけたのがとても良かった。山川兄弟

のますますのご活躍を！！  
・本人と家族共に経験を話されていましたが、明るく話されるようになって良かっ

たと思います。ここまでくるのは大変だったと思います。1 人 1 人皆違いますが、
1 人 1 人にとって良いきっかけになればと思います。大変良い体験談でした。  

・対人恐怖、ＰＴＳＤ、性被害についての講座をしてほしい。  
・もっと講座を開いて、精神障害者の偏見を無くすため、精神障害者の生き辛さや

病気の事を一般人に伝えてほしい。  
・医師の話が聞けて良かった。今後も各医療機関の医師から精神疾患、メンタルヘ

ルスの話を聞きたいです。  
・もっと精神障害者の話しを聞く機会が増えてほしい。(精神障害者の )話はあまり表
にでないので市民講座を機会に理解が深まればと思います。  

・うつ病を克服した方のお話も聞いてみたい。  
・色んな方に市民講座を知ってもらうためにももっとチラシを配ってはどうか？  


